

## 議会だより第79号 モニター アンケート結果

### ■今号の内容や編集について（表紙・見出し・写真・紙面構成など）

#### ・①表紙について

参議院選挙投票の様子だと分かりますが、明らかに活気がなく寂しさを感じます。もう少し、投票する人が多い時を捉えた方が良かったと思います。

#### ・②部活動の地域移行について

飯綱中学では部活動が無くなつたとは驚きました。もうとっくに成人になった娘にその旨を話すとびっくりして「青春できないね」と言ってました。全国的にもそうなのか知りませんが、味気なさを感じます。

#### ・③2 常任委員会で視察研修を実施について

研修後の感想などを各参加者から聞きたかった。ただ行って帰ってくるだけの視察は意味がない。

#### ・表紙

アングルが悪いのか、選挙会場の写真とすぐに気づけなかった。

タイトルと目次は見やすい色だった。

#### ・一般質問

牟礼駅周辺の整備について、行政側の「住民などの意見要望があれば」という受け身の姿勢が残念なので、今後も議員の皆さんで追及してほしい。

公共施設の管理について、やはり耐震性に問題のある施設は早めに対処してほしいので総合計画に沿わないといけないと思いますが、見直しもしながら進めてほしいと思う。また、飯綱病院の4Fについてあまり活用がないことは初めて知った。

#### ・私の提案

佐藤さんのお話の中で、児童クラブの利用回数の件をはじめて知った。子どもを持つご家庭では大変な負担になるのではと心配なので、どうしてこのような結論に至ったのか、代替案はないのかなど、利用者の声も聞きながら説明などをしてほしい。

#### ・表紙の選挙の写真、悪くはないけど、今までみたいな子供や獅子舞の写真の方が好きです。

#### ・3ページ 工事請負契約の締結について

今まで小学校に空調がついていなかつたことに驚きました。

快適な環境を提供いただき、感謝します。

#### ・6ページ 横口功議員の質問

町制施行20周年を迎えるこのとき、それを総括したご質問です。

各種課題について町の各ご担当者が回答され、読者も頭の中を整理できたと思います。

#### ・8ページ 中井寿一議員の質問

少子化が加速している中、非常に悩ましい課題です。

しかし、学校では部活の面倒を見切れない → 地域移行（または消滅）という図式は、残念ながら自然な成り行きで仕方がないと思います。

#### ・表紙は良いと思います。10月に町長選、町議選があるので啓蒙になってほしい。

内側の写真は少し大きい物もあり、紙面がもったいないと思いました。見出し、紙面構成は良いと思います。

#### ・表紙の写真

最初何の写真なのかよくわからなかつたですが、よく見たら期日前投票の会場だとわかりました。ちょっと残念かな。

|  |
|--|
| <ul style="list-style-type: none"><li>・町制施行 20 周年を迎えた町の今後は<br/>合併当初の課題が現在どうなっているのか改めて確認できた内容でよかったです。</li><li>・部活動地域移行は<br/>飯綱中学校の部活動の現状について理解できました。グラウンドの写真がなんとも哀愁を感じました。</li></ul>  |
| <ul style="list-style-type: none"><li>・① 傍聴席の紙面部分ですが、多くの町民に議会傍聴を促していますが、例えば現役世代ですと共働き世帯では、平日の日中は傍聴が難しいと思います。<br/>議会開催期間中全日程は、難しいと思いますが、定例会期間中 1 日だけ、土曜日、夕方の開催等も実施してはいかがでしょうか。<br/>議会傍聴者が増加すれば、町政、議会に関心が高まり良いと思います。</li><li>・② 6月定例会賛否一覧の議案名（小林文廣議員の議会報編集調査特別委員会委員の辞任）とありますか、何のことの表決ですか。もう少し詳しく教示お願ひいたします。</li></ul>  |
| <ul style="list-style-type: none"><li>・期日前投票の情景を表紙に使用するとは斬新な考えで良いと思います。<br/>選挙離れが危惧されている最近、特に若者の選挙への関心をいかにして持たせるかは、大人の先輩の重要な役割と考えます。<br/>緊張感が漂う表紙良い 1 枚です。</li></ul>   |
| <ul style="list-style-type: none"><li>・表紙の参議院選挙の写真で、どこかの選挙会場の投票時の写真を使っていると思うが、構図がイマイチかなと思った。</li><li>・部活動の地域移行については、すでに動きが始まっているので、実際にどのような支援ができるのかという議論が聞けたら良いと思いました。</li><li>・政治（参政権）について AI による説明が掲載されていましたが、議会で発行するものであれば、住民に分かりやすく具体的なものが書かれていると良いと思いました。なぜこの最終ページに突然出てきたのかもいまいち分かりません</li></ul>  |
| <ul style="list-style-type: none"><li>・表紙<br/>選挙があったので、選挙の写真なのかなと思いましたがもう少し明るく違う写真でもいいのではないかでしょうか。</li><li>・内容<br/>子供の医療費無料化は子育て世帯には本当に助かります。私の提案にものっていましたが、子供たちの放課後が親も子供も安心してすごせる環境になってほしいなと思います。小学生の児童クラブの制限も親の目からみると安心してすごせる場所です。公園や遊べる場所も近くにほとんどないのでもっと遊べる公園などもできるといいなと思っています。</li></ul>   |
| <ul style="list-style-type: none"><li>・表紙について<br/>選挙の写真なので仕方ないと思いますが、固く暗い印象を持ちました。ページを開いてみたくなるような題材が良いと思います。</li><li>・一般質問（部活動地域移行）について<br/>全体的に内容が薄く、残念な気がしました。部活動の地域移行については、課題も多くこれから注視していきたい内容です。</li><li>・モニターアンケートにお答えしますについて<br/>モニターからの質問にお答えいただける良い内容だと思います。紙面上で全てお答えすることは難しいと思いますが、紙面以外でも可能な限り多く回答いただけるようにしていただけようにお願い致します。</li><li>・新しい町づくりへ私の提案について<br/>せっかくの良い提案だと思いますので、内容についてしっかり議論いただき、活かしていた</li></ul> |

だきたいと思います。

児童クラブについてのお話は、特に同感です。子供達の放課後の遊びの場、学年を問わず、先生とも違った関係性で大人と触れ合える貴重な場所だと思います。利用が制限されるような流れではない解決策を検討いただきたいです。

- ・表紙は、わかりやすくて良かった。議会だよりっぽい写真だなと思った。

・表紙

10月に行われる町長・議會議員の選挙へむけて町民の関心を高めるためにも意味のある表紙で良いと思います。投票率 up にむけて、対策を町としても議員の皆さんもよろしくお願ひします。

- ・最後のページ、政治（参政権）について読みすすめると“以上、AIによる説明”とあり、クスッと笑ってしまいました。自分が全く想像もしていなかったながれでした。

・表紙

寂しい。投票率をもっと上げるためにもう少し人の多い時の風景がいいのではないかと思う。

選挙管理委員会からの飯綱町の年代別投票率等も掲載してほしい

- ・表紙を見て期日前投票という選択肢もあるんだなと思いました。

・表紙について

選挙投票日の早い時間なんでしょうが人がいなくて選挙に関心がないんですかね。

- ・中学校と言えば部活動勉強もスポーツもと思います。部活動は廃止になったんですか。地域移行に代わってやれないんですか。人の地域移行も無理なんですか。

町20年少子化問題他今後どのように変わって行くのか。

- ・79号は表紙を含めてぱつとしない感じだと思いました。

中学校の部活動の廃止の件も正直、今？まだそんな事考てるんですか？と思った。全国的な事でそれを受け入れるしかないのならどうしていくかを考えていきたい。

児童クラブの件もそうですが、「子育てがしやすい町」になるといいなあ、と思います。

- ・投票所の表紙は今年町長選・町議選が行われることを思い出させてくれ、時節柄良かったと思います。

- ・一般質問の主題に同じのある事柄が多かったせいか、全体としていつもより易しく読みやすく感じました。

- ・字面で気になった点ですが、ページ2の定例報告の補正予算の歳出で、「低額減税しきれない」と見込まれる所得水準の方への給付」とあるのですが、「低額」が「定額」の誤記だとして、この文章の意味するところが分かりません。「減額しきれない」とはどういう意味ですか。

- ・内容面ですが、インボイス制度に関する陳情について、自営業者としては採択してほしかったです。樋口議員が反対討論で「課税事業者になっても消費税相当分を取引先から受け取っており新たに負担が発生するものではない」と言っておられますが、非課税事業者も取引先もこれまで消費税相当分を事業者側が受け取るものという前提で報酬を設定してきたのです。ですからインボイス制度は実質的に増税です。それはこれまでもさんざん制度への批判として出てきたものだと思うのですが、いまさらそのような意見が反対意見として通用するのが不思議です。それから、中島議員の反対討論にある2割の特例ですが、これは来年の9月末で終わり負担は激増しますが、その点についてはどう考えいらっしゃったのでしょうか。また、現行のインボイス制度は農協特例等、大変不平等な規定もあります。飯綱町は農業所得者も多いのですから、誰でも言えるような表面的な討論をしていないで、もう少し深い議論をしてほしいです。

- ・消費税減税に関する陳情について、結局不採択となっていますが、反対討論について記載がないのはなぜですか。不採択である以上、当然反対討論があったはずですが。
- ・新土橋水源について、鳥居川の水から井戸水へと移行するということを初めて知りました。川の水は水質も気になるところだったので、移行されるのはうれしいです。
- ・中井議員の一般質問やページ 15 の佐藤さんの提案などで、子供の課外活動の環境が厳しくなっていると感じました。飯綱町でもおそらく共働き家庭は増えているのでしょうし、町が子供に割くべき費用や人員について、実情に合わせて抜本的に考え方直す必要があるのではないかでしょうか。
- ・そういえば選挙があったなと思い出しました。選挙の影響はいつごろ出てくるのだろうと思いました。
- ・「物価高対策で水道料金…」の見出しあはなぜついたのでしょうか。たしかに小さな記事なので見落とす可能性がありそうですが、少し内容と見出しが合っていない気がしました。物価高対策にもつながるインボイス制度廃止や消費税率の引き下げには反対している。しかも不採択になっているのに賛成討論しか載っていない。なぜ物価高対策のアピールをしているのでしょうか。たぶん記載誤りだと思いますが、2ページ目の2枚目の補正予算は「既定予算の1億 1130 万円を」→「1億 1130 万円に」でしょうか。
- アスリート講師委託料 1000 万とは何でしょうか。町民の水道料 2 カ月と同じくらいの金額ですね。
- 5 ページの一般質問の「町制 20 周年の振り返りは」は 6 ページのことでしょうか。どこに記載されていたのか分かりませんでした。
- ・いつも思うのですが、立会人の方々と役場の職員さんは大変ですね、お疲れ様です。また 10 月に選挙がありますね・・・
- ・今回の表紙の写真は投票所の写真ではあるが、何を町民に伝えたいのかわからない飯綱らしさのわかる景色・行事・又四季のわかる写真をのせてもらいたいと思います。
- この写真だと日本全国どこもいっしょです。
- ・インボイスは経済の専門家でも賛否が二分する事柄ですが飯綱町としては陳情不採択になったんですね、個人店や小企業では事務の仕事が煩雑になってやめてくれという声が多いようにも思いますが。
- 国が決めしたことなので地方自治体が異を唱えたとしても何の影響も与えられないのでしょうか？全国の自治体の大多数が反対すれば変わることもあり得るのでしょうか？
- そして実際陳情とはどのような手続きでどんな経路で行われるのでしょうか？
- ・「77号の議員定数を減らす」発議の記事の訂正が未だになされないのは何故なのか。
- ・78号の発議と、配布された「中井版議会だより NO2」はどちらが真実なのか。
- ・編集スタッフで、副委員長の中井議員の辞任は認められて、小林議員の辞任希望が認められないのは何故なのか、なぜ石川議員が辞任されないのか等の説明が欲しい。
- ・「傍聴席」(P5)
- 今までの如きに町民が傍聴した感想をもらえる手配をし、寄稿傍聴席の PR ではページがもったいない。
- ・新しい町づくりへ「私の提案」(P15)
- 賛成と反対が同数の場合、議長が決定することが議会で起きているとのこと。
- 私は本来、定数削減には反対の立場です。
- 議員定数を「1名削減で 14 名に」としたが、「現状のまま」に賛成の議員の意見は「多くの意見を聞くために、議員は一人でも多く」とのことだが、ご自分の議席維持がお目当てのよう

にも感じる。

そこで、飯田さんの「報酬から算出して12名が妥当」は、町民の中からも聞こえていた貴重な意見ですが、あくまでも報酬額を4900万円と固定してが前提で、今回のように、町と議会では報酬の増額をしているがその場合はどうなるのかお聞きしたい。

「定数と報酬はリンクしない」の考え方方がいいと思う。議員の中でも1名だが毎年、報酬からの考えではなく人口から「定数を12名に」を提案している。近い将来を考えて、議員の意見を尊重したい。

・部活の地域移行に関わった者としては中井議員に対しての教育長の答弁、読んでイライラしかしませんでした。教育長としては飯綱での地域密着のスポーツより、やりたい人は町外でやれと感じました。

ただ、町に協力をもらっている面もあるので、もう少し近い教育長の方が良いかと思います。

・中井さんはさいたま市の吉田議員のような存在でいてほしいと思います。今後も町政にはかかわって問題提起をしてほしい。

・表紙

なぜこの写真？P16.表紙説明を読んでも？この選択の意味のなさに？参院選の何を伝えたかったのか？

・最終ページ

政治（参政権）について、大切な紙面にAIによる説明など必要でしょうか。議会だよりの中で町民に伝えたいことなのでしょうか。

10月に選挙の投票を促すことが目的なら直接的な表現をした方がわかりやすいと思います。

・表紙では

最初に表紙を見た感想ですが投票所の風景だとはわかりにくく何の場面なのかわかりませんでした。手前の職員の方々がメインではなくもう少し選挙・投票風景があったらよかったです。

・今回はみつどんがいなかった

・写真だけでもカラーにしたらもっと見やすいかな…

・表紙の選挙の写真は、この先も大勢の人が変わり、選ぶ人の責任もあると思わせる良い表紙だと思う。

インボイス制度は、国でももう一度考える事案だと思います。

町は、この後20年もすれば、住み続けている人達はかなり減少すると思う。その間、子供らがもどって来たり、移住者が増えたとしても共存していくには、考え方を変えていかないとつながりがなくなると思う。

返礼品は農産物自体温暖化で質が落ちてきている状態で今後は大変だと思う。

・表紙についてですが、問題定義の意味合いがあるのかもしれません、写真全体が暗い印象で構図としても淡々としており、華やかさや魅力に欠けるものだと感じます。

・11頁の「学ぶ議会」の横書きの文章や小見出しなどは他の頁に比べ、何故かとても読み辛かったです。

・参院選後の議会だよりなので写真や裏面の選挙への興味や意識づけが非常に良いと思った。

・ぱっと見て何の写真なのかわからなかつた。

## ■議会だよりを通じて欲しい情報は

- ・町制 20 周年の取り組みについてもっと情報開示してほしい。またそれらの取り組みが、次の 20 年にどう繋がるかなどが知りたい。フェスティバルを開催して、町民にどう楽しんでほしいのか、何を感じてほしいのかが今のところわからない。
- ・地域おこし協力隊の活動内容（最近は広報に載らなくなつたので）
- ・今まで良いと思います。
- ・今後、長野広域連合における最終処分場の計画がどうなるのか。議会だよりで進捗状況を伝えてほしい。
- ・① 10 月に町長選挙と議会選挙があると思いますので、選挙関係の周知、特集等取り扱ってもらいたい。
- ・② 各議員さんの、日頃の活動を（活動地域も含めて）議会だよりに掲載してはいかがでしょうか。
- ・定例会の議案外ではありますが、今回は委員の任務についての辞任可否採決が載っていましたが、こういう話題も興味があるので若干の（至った）経緯等が分かればと思います。
- ・公共施設の利用についてやどんなことができるのかどういう風に使えるのか分からぬことも分かっていない方もたくさんいると思うので、情報があればいいなと思います。
- ・求めている事ではなく結果をはっきりと載せてほしい。
- ・町立牟礼小学校空調設備及び断熱性確保工事の契約の締結についての件で工事別の詳細が分かればよいと思った。
- ・公共交通の事情（もっと使いやすくしてほしい。早朝や夜間の公共交通の充実）
- ・部活動の地域移行後の様子
- ・飯綱町の活性化の方針等
- ・休耕地の再利用の町としての取り組み・対策  
(周辺に休耕地が多く夏場害虫等で周囲に悪影響を及ぼしているのではないか)
- ・飯綱病院の経営問題がたびたび誌面に上りますが、利用者の目線からは、内科の医師の能力が疑わしく受診がためらわれる、整形外科は評判がいいが待ち時間が長すぎて、予約の時間に行つてもそこからさらに 1 時間以上待たされることすらあり、やはり受診がためらわれるなど、地元の病院にしてはあまり頼れません。今はアイチケットなど待ち時間を管理するアプリなどもありますが、そういうデジタルシステムの導入などは検討されているのでしょうか。町はお金を出す以上、町民にとっての利便の目線で病院の経営問題にしっかり踏み込んでほしいし、議会も追及してほしいです。
- ・小水力発電の成果と今後の展開、将来の町の電力の姿や目標があれば知りたいです。  
最終処分場はだれが飯綱町に決定するのか、今後の動きやだれが飯綱町にゴミ捨て場をつろうとしているのか。納得いかなければとあるが、だれが納得したらできてしまうのか知りたいです。
- ・地域移行については引き続き情報がほしいです。坂城町等は行政が手厚いですが…
- ・町制 20 周年の細かい予算を知りたい。
- ・決定事項、変更事項（町民の生活に密着した部分）
- ・わが子がもう成人てしまっているため現在の中学生の部活の情報など何も知らなく議会だよりを見て初めて知りました。  
私の提案の中にもありました、子供達の今後の児童館の利用の規制などいろいろ大変なのだと知りました。子供達の今後も町全体で考えてほしいです。
- ・歳出にあつた中学生のデジタルを活用した魅力発信プロジェクトなど、日頃把握しきれてい

ない興味をそそられる取り組みが目に入ります。町として取り組みをした活動報告やその後も記載があると嬉しいです。

・飯綱町 20 年の歩みの変化をグラフなどで見てみたいと思います。具体的には人口（移住や転出、死亡などの内容と共に）、町の収支や予算、予算の内訳からその時々の町の方向性を振り返って見れるようなもの。

・充分に必要な情報は得られると思う。

・中学校の部活について取り上げるのであれば小学校の児童クラブの対応についても取り上げて欲しい。小学生のお子さんがいない方にも児童クラブの現状がわかるように記載してほしいです。

## ■議会に対する要望、意見等

- ・議員選挙も控えているので、議員の皆さんがどんな飯綱町を目指しているのか（20年後の飯綱町）、そのために取り組んできたこと、これから取り組みたいことなどを知りたい。
- ・ふるさと納税について、須坂市のようにふるさと納税の対象となる地方団体の取消し処分を受けることのないよう今後ともよろしくお願ひします。
- ・なかなか普段の生活が忙しく議会だよりの傍聴席に載っているように、身近な事に関心をもって町政について考えられなく参加できない現状です。  
議会だよりに編集委員さんが普段考えている事を載せても良いかと思います。  
町議選もあるので活発議論を期待しております。
- ・ふるさと返礼品については今後もさらにチェック機能を発揮してほしいです。
- ・本年度に行われる町議会議員選挙に向けて、多くの議員さんが、町民との交流も含めて、議会だよりで発信していく事を望みます。
- ・部活動に各地域でいろいろな課題や問題があるようです。子供達が活動が出来ない事が一番の不幸だと思うので解決策を見つけてほしいです。
- ・町制施行20周年を迎えて町の今後について、もっとたくさんの質問、回答があれば良い。  
特集として取り上げてほしい。
- ・放課後児童クラブの利用者に制限がかかり、抽選となりました。児童クラブでの子どもたち同士の交流や見て下さっている職員との関わりは、子どもたちにとってとても大切だと思います。もちろん親の時間的なことで預けなければならない事情もありますが、家で子ども1人ぼっちで放課後を過ごすより、児童クラブで過ごした方がよっぽど良いと思います。充実した児童クラブを望みます。
- ・私の提案のページをいつも楽しみにしています。こんなに色々なアイディアや改善案が出てくるのは住んでいる方々が町を良くしたい、ずっと住みたい、良い所だと知ってほしい等の想いだと思います。住民の想いと議会の活動内容は同じ方向に向いているのでしょうか。政治のようなことはもちろん大事ですが、飯綱町の良さを生かしていく取組みをもっと増やしてほしいと思います。  
長野市のほうでヘーゼルナッツの栽培をされている方の話をテレビで見たことがあります。使っていない田畠で作って加工まで町内で行うとか、楓を栽培してメープルシロップを作ると同時にその景観を生かし秋の紅葉シーズンに観光客を呼ぶなど作るだけない農業を発展できれば良いと思っています。
- ・教育長へ  
飯中の子供たちは県大会優勝するために3年間頑張ってやっているのです。  
保護者もそこに向かって送迎や色々な事で応援しているのです。  
教育長の言葉に怒っています。
- ・一般質問5名が質問されていますが、どれも自分が気が付かない良い質問で自分でも勉強になりました。返答も今の役場の考えがわかり良かったです。
- ・学ぶ議会で視察研修を実施されていますが、議員の皆様方におかれまして、参考になる視察をされ良い所は飯綱町でもとり入れていただき、より良い町にしていただきたいと思います。
- ・今般実施された参議院議員選挙において、一部の候補者から排外的な主張がなされ、そのことに対する是非や賛否の意見が他候補者や有権者等多くの人々から多様な意見が出されました。  
今後、わが国の人口が急激に縮小していく可能性が大きい現状においては様々な分野における外国人の雇用をはじめ、多様な人々との共生は欠くことのできない現実問題であります。

民間のみならず町の行政関係機関においても遅かれ早かれ、「政策決定」や「公権力行使」など法的に制限されている職域を除く技能労務職などにおいて外国人を採用せざるを得ない時が来ることと思います。

その時に備え、今から関連法・規定の見直しなど外国人雇用に関する様々な環境整備を急ぐ必要があると思うが、議会の問題意識はどうか？

必要と考えられる法的整備（国籍要件、募集・応募用件など）へ向けた議論や準備がなされているとすれば現時点での検討状況をお教いいただきたい。

- ・先月からの続きになりますが、中井版に対しての石川氏の行動についてのコメントを求めたい。このような意見にコメントをして最低限では？やましくなければできるはずです。

- ・一般質問の内容は議員のみな様がそれぞれに疑問をいだいている件についてここに考えていらっしゃるのでしょうか。議会全体のまとめは感じられず、質問内容の意図もわからないため唐突感が否めません。回答も質問内容の答えになっていないような気がするのは私だけでしょうか。問い合わせの元の部分には町民がいるはずですが、これらのやり取りの中にその姿は残念ながら見えません。

- ・私の提案の中で

今後議員定数を減らしその分の議員報酬を引き上げればこれから若い人が議員になる事を考えたり、やってみたい！と思い、増えるかもしれません。議員のなりて不足なのですから、これからを町の未来に考えて頂きたいです。

- ・学ぶ議会の中で「子どもまん中社会」条例化で瀧野議員が他の町への視察に行かれた事はとても良いと思いました。

子育て、こどもに関わる全般の向上にむけて他の町・市などはどうなのか。情報交換などがんばってほしいです。

- ・飯綱町で創業した身ですが、様々な働き方、暮らし方を町として応援してもらっていると感じます。補助金なども活用してみてる方々に、その後の話や使ってみてどうだったかの意見を聞いたり話してみたいです。もっともっと飯綱でたような生き方がしやすくなるようこれからに期待します。

- ・今回「私の提案」を読んで“児童クラブの利用者が増えて4～6年生が～”という内容を見て、早期利用改善が必要だと思います。共働きも増え、子供の安心安全な居場所づくりは民間ではなかなか取り組みづらく、行政が率先して介入し取り組んでいただければ幸いです。

- ・町制施行20周年記念事業の補正予算として582万円見込まれているが何をするのか詳細を知りたい。

- ・アスリート講師の委託料として1000万円もかかっているとは予想外でした。そこまでしてやらなくてもいいのではと思う。

■今、お気づきのことはありますか？

- ・表紙写真について、町民から応募などしてもらうと、議員だよりへの興味にも繋がるのでは。
- ・住民票、他自治体のようにコンビニで発行できるように早くしてほしいです。何のためにマイナンバーカードを作ったのか？とても不便です。よろしくお願ひします。
- ・以前、期日前投票を利用しました。自分の行けるタイミングで利用できるのでとても良い制度だと思いました。
- ・小学校、中学校の通学路の危険箇所は各地区で毎年あげて意見を出していますが、改善されているのでしょうか？  
議会だよりもこういう意見があり、こう改善した等回答がほしいです。
- ・私の提案のように若い人の声をきき、実現させてほしい。
- ・町のタクシーが使いにくい。
- ・部活動を学校現場ではなく地域活動に移行することを望む  
飯綱町に子供たちが参加できる大きなクラブチームの設立を願う  
一種類の競技に限定せず数種類を 特性に合ったものを最終的に選択できればいいので勝敗は目的でないところから参加できる地域密着型クラブの設立を
- ・牟礼駅入口交差点をスクランブルに。
- ・PM8:00まで投票できるようにしてほしいです。
- ・熊対策はされているのでしょうか。
- ・避暑地需要で飯綱を夏の少年サッカーの“メッカ”にしようという記事を見ました。今後さらに発展していくべきだと思います。
- ・昨年リンゴの購入に来た方々が大行列に並んだり、駐車場に苦労している様子がありました  
が、また来ようと思ってもらえるような取組みをしてほしいです。
- ・意見とか要望とか言っても聞いてくれますか？
- ・ガソリンが高い。スーパーの値段が高い。
- ・我々が日々出している廃棄物、誰かがどこかで処分しなければいけませんが『こんなのが埋めちゃうんですか!!』みたいなものも埋められてしまうこともあるのではないかと個人的にはそう考えています。  
何十年後にへんな汁が出てきて後悔しないようにしていただきたいものです。
- ・熊による人や農作物への被害が各地で報告されているが飯綱町でもクマの出没情報があったと聞いた。  
町としても大きな被害が出る前に対策を強化して欲しい。
- ・若い移住者や地域おこし協力隊が増えるのもいいが、町から若者が出ていかない取組の方が大事かと思う。
- ・議員のみな様には日々ご苦労いただいていると思うのですが議会だよりを読むにつけ、その活動や町民にどう役立っているかますますわからなくなるように感じます。
- ・バスの廃止への対策では今後の運行に期待したいです。
- ・モニターアンケートを書いてる方や議会だよりを読んで気づくことを話す場があつたらいいなどやんわり思ったりします。対面でなくてよくて、気軽に話題を匿名とかで投下できるオープンチャットのようなものなど。
- ・私の周辺の方々で、社会に適応していく事に問題を抱えている方々がいます。多い人数ではないですが、少ないと言える人数でもありません。自殺者の人数や実態も気になるところです。町としても様々な取り組みをされていると思いますが、原因の要素に町独自の何かがあるのかお気づきですか？お気づきであれば、共有していただきたいです。

■今、お気づきのことはありますか？

- ・町長並びに町議員の皆様まもなく4年の任期がまいります。大変お疲れ様でした。
- ・先ほど行われました都議選参院選の投票率の低下を見るとこの秋行われる町長選、町議選も同様の傾向が予想されます。  
しかし現状では町選管等は有権者にどのように投票率アップをアピールしているのか不明です。
- 人口減が進む中で更なる投票率の低下を止める必要があると思います。国民としてのまたとない公民権の行使を促す努力を求める。
- ・町の教育に対する取り組みがあまり良くないと感じます。児童クラブや小学校の先生方の対応が悪くこの先も飯綱町で子育てを続けていきたいと思わない。